

# 平成26年度 学校通信 ちよしょうだより

学校教育目標「自ら学ぶ意欲をもち、心豊かにたくましく生きる子どもの育成」

北九州市立千代小学校 八幡西区千代5丁目17-1 電話617-4700 Fax617-4750

発行日 平成26年9月30日(火) 第12号 校長 庄 展 彦

## めあての達成は、人との競争ではなく、自分との挑戦

「他人の過失(かしつ)を見るなかれ。他人のしたことと しなかったことを見るな。ただ、自分のしたことと しなかったことだけを見よ。」 釈迦(しゃか)

先日、廊下を大声で騒ぎながら、走っている子どもに静かに歩くよう諭すと謝りながらも、「でも、僕だけじゃないよ。だって、みんなも走っているもん。」との返事でした。きまり(ルール)やマナー、及び、めあては、みんなが気持ちよく生活したり、自分を高めたりするためにあります。お釈迦様は上のような言葉を残されたそうです。「きまりを守っていない人がいるから、自分も守らなくてよい。」にはなりません。これでは「赤信号、みんなで渡ればこわくない。」と同じです。「あの人は〇〇をしていた。」「この人は掃除をしていなかった。」等、とかく人の過失や失敗に目が行き、相手を非難しますが、まずは、自分自身が、人が見ていようが見ていまいが、「やるべきことや、やってはいけないこと」をしっかり守って行動し、自分を高めていくことが大切です。つまり、ルールを守ったり、めあての達成に向け努力したりするのは、人との勝ち負けの競争ではなく、「人は人、自分は自分」のもと、自分自身がより高まるために挑戦していくことです。

## 「他人と過去は変えられないが、自分と未来は変えられる」

この言葉は、エリック・バーン博士という交流分析を考へられた精神科医の先生の言葉です。「夏休み、もっと早く自由研究に取りかかっていたら・・・」等の過去「こうしておけば」の後悔や「〇〇したいのに、口口君はわがままで嫌だ。」等、人が自分の思い通りにならないことではんかになったり、悩んだりしたことがありますか。過去のことを考え、くよくよしたり、人をあてにし、思い通りいかないとイライラしたりしていませんか。しかし、「過去」と「他人」は、どんなに頑張っても自分の思い通りに変えることはできません。でも、これから、変えることができることがあります。それは、「自分」と「未来」です。未来は常に変わることが出来ますし、自分の心はいつでも、好きなだけ変えることが出来ます。過去は一度だけ振り返って反省したら、未来に向けて積極的に行動を続けていくことがよい方向につながるのだと強く思います。そこで、『夢は逃げない、逃げるのは、自分。』と悲やめあてを叶えるために、自分の考えを変えてみて下さい。他人に対しても、『悪いのはあの人だ。』と決めつけるのではなく、『見方を変えれば味方が増える。』と相手のよさをさがしたり、『他人には“ありがとう”、自分には“大丈夫！何とかなるさ”』とポジティブに考えたりすることで、まず、自分の考えや心の持ち方を変えます。このことにより、自分を変えることで、他人を変える可能性もあるし、未来も変わってきます。

## 夏休み作品展&八幡東西区社会科児童作品展 本校開催

9月3(水)~4(木)は夏休み作品展でした。自由研究、日記・工作・絵・習字等、子ども達の力作が並びました。計画的にめあてを持って取り組んだあしあとが見える作品もあり、一つ一つの作品に夏休みを充実して過ごした跡が見えます。この中から、社会科展、理科展や木工展にも出品しました。作品展見学から、来年度の参考にし、よりよい研究を心がけて下さい。

また、本年度は9月13日(土)に第29回八幡東西区社会科児童作品展が本校を会場に開催されました。昭和61年より始まり、八幡東西区小学校西区32校、東11校の計43校の参加があります。作品点数は508点、参加者は約1300名でした。自由研究は論理的思考・表現力を養成し、子どもが自ら問題解決したり、探究したりしていくものです。まさに『PISA型学力』と言われる質の教育であります。本校は特選賞6名(学年作品数の5~8%)、優秀賞6名、優良賞5名と、とても素晴らしい輝かしい成果を挙げました。



## 校内美化活動 全校児童と保護者による草抜き(除草作業)

9月3日(水)、校内美化活動として、全校児童と保護者による草抜き(除草作業)をしました。1年生はA棟校舎側、2年生はB棟校舎側、3年生は児童クラブ周辺、4年生は太陽光付近、5年生はプール側、6年生は体育館側の運動場で作業をしました。みんなで、30袋分の除草ができました。お疲れ様でした。暑い中、保護者の皆様のご協力に感謝致します。ありがとうございました。(1年生) (2年生) (3年生) (4年生) (5年生) (6年生)



## 全国学力学習状況調査結果 (26年度全国学力調査 4/22実施)

- 国語Aは、全国平均を上回ることができました。
- 国語Bは、全国平均を下回ったものの市平均と同程度であり、昨年度よりも、上昇していました。
- 算数Aは、全国平均を上回ることができました。
- 算数Bは、全国平均をかなり、上回ることができました。

(学習状況調査結果) <学習習慣>  
○ 学校から出された宿題等は概ね取り組むことができていますが、自主的な予復習や学習等はあまりできていません。1時間以上家庭学習をしている児童の割合は少なく、絶対量が少ない状況です。

## 四年生「消防士さんといっしょ」

5(金)に消防士さんが来校し、防火活動を学びました。119番の緊急連絡の仕方やスモークをたいての避難訓練、消火器による消火活動、また、防火服を着用するなど、とても貴重な経験をしました。体験する中で、消防士さんの苦労や防火・防災の大切さを学びました。



## 食育出前授業「考えよう!おやつについて」

17日(水)に、3年生を対象に「食育出前授業」を開きました。カルビー食品の方をGTに招き、おやつの量ゲームをもとにおやつ適量や、おやつの時間を守ること、パッケージ(裏面)の確認等、おやつと食事の関係について考えました。



## 5年 自然教室 9月18日(水)~19日(木)

秋の清々しい天候の中、5年生は玄海青年の家で一泊二日の自然教室に行ってきました。「自然とふれあおう!!友だちの輪を広げよう」を合い言葉に取り組みました。「アンダルシア姫を救え」「試胆会」「カヌー」「ボルタリング」「レザークラフト」の活動や、食事、入浴、就寝と寝食共にする中で、友情を深めました。この二日間で、5年生は「時」時間を意識しての行動、「場」部屋やシーツ等の片付け、「礼」挨拶を頑張っていました。特に、枕カバーやシーツの片付けでは所員の先生からとても誉められました。また、試胆会では沢山の先生方が応援に駆けつけ、ご協力を頂きました。5年生が一回り大きく成長しました。



## 自らの生命を守る防犯避難訓練(土曜日授業)

27日(土)の土曜日授業では、全学年を対象に「不審者対応の防犯」による避難訓練を開き、三つの約束をしました。第1は学校への不審者侵入時は「おはしもち」で避難する。第2は、登下校遭遇時は「イカのおすし」を守る。第3は登下校の約束で、複数で、寄り道をしない、通学路での危険箇所の確認をする。以上、自分の身は自分で守るを基本に行動を考えさせました。

その後、全校一斉で、集団下校をしました。

